



Landeshauptstadt München, Baureferat
81671 München

Bezirksausschuss 25 Laim
Herr Josef Mögele
Geschäftsstelle West
Landsberger Str. 486
81241 München

**Gartenbau Unterhalt Süd - Bezirk
West
Bau-G33**

Friedenstraße 40
81671 München
Telefon:

Dienstgebäude:
Hansastraße 53
Zimmer: Nebengebäude, 1. OG
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
10.11.2025

[LHM-Schutzbedarf: 2]

**Bestellung städtischer Leistung:
Kleinkinderschaukel für Spielplatz am Weißenfelderplatz**

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 08220 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 25 Laim
vom 09.10.2025

Sehr geehrter Herr Mögele,
sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss hat in seiner Sitzung am 09.10.2025 den Antrag beschlossen, dass
für den Spielplatz am Weißenfelderplatz eine Kleinkindschaukel (keine Nestschaukel) auf-
gestellt werden soll. Die Kosten für die Aufstellung sollen als Bestellung städtischer Leistung
über das Stadtbezirksbudget erfolgen.

Hierzu teilt das Baureferat (Gartenbau) folgendes mit:

Der Spielplatz am Weißenfelderplatz ist mit verschiedenen Spielgeräten ausgestattet. Unter
anderem gibt es dort eine normale Kettenschaukel mit zwei Sitzbrettern, drei Wipptiere, eine
Holzwippe und eine Kletterkombination mit Rutsche und eine Vogelnestschaukel.

Kleinkinder- oder Babyschaukeln werden auf den städtischen öffentlichen Spielplätzen
grundsätzlich nicht angeboten. Wegen des engen Sitzkorbes sind diese nur für eine
begrenzte Altersgruppe geeignet und können auch nur unter Aufsicht benutzt werden.

Stattdessen werden auf städtischen Spielplätzen oft Vogelnestschaukeln aufgestellt, die nicht nur von Kindern unterschiedlichen Alters genutzt werden können, sondern auch dem wichtigen Anliegen der Inklusion (Kinder mit Bewegungseinschränkungen) gerecht werden. Wie dargestellt befindet sich bereits eine Vogelnestschaukel auf dem Weißenfelderplatz und deckt daher das Schaukelangebot für Kleinkinder bereits ab.

Auch andere Überlegungen sind zu berücksichtigen. So muss die Aufstell- und Bewegungsfläche von Schaukeln frei von anderen Einbauten sein; Sie müssen auch so aufgestellt werden, dass unter der Berücksichtigung von Spielabläufen Kollisionen mit spielenden und laufenden Kindern vermieden werden. Schaukeln haben deswegen einen vergleichsweise großen Platzbedarf. Da der Spielplatz am Weißenfelderplatz über eine ausreichende Ausstattung an Schaukelmöglichkeiten verfügt, die auch für Kleinkinder geeignet sind, sollen die verbleibenden Flächen als multifunktionale Spiel- und Liegewiese erhalten bleiben.

Gerne stehen wir aber zur Verfügung, um die Ergänzung des Spielangebotes an anderer, besser geeigneter Stelle zu besprechen, bitte wenden Sie sich dazu direkt an das zuständige Unterhaltssachgebiet, s. Kontakt im Briefkopf.

Mit freundlichen Grüßen

gez.